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Apertura Lavori ore 11:03 

 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Scusate, per problemi tecnici abbiamo iniziato la commissione in 

ritardo. Iniziamo alle ore 11:03.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente; 

Cavasino Pietro,             presente; 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  presente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

La seduta odierna è stata diciamo programmata a livello quasi 

emergenziale per l’atto vandalico che ha prodotto poi di 

conseguenza la rottura dell’irrigazione, il servizio idrico, che è 

avvenuto mercoledì scorso. Il furto è avvenuto il giorno della 

commissione e quindi abbiamo convocato e ci ha dato disponibilità 

subito l’Assessore Gerardi, Assessore al ramo, che abbiamo prima 

sentito previa conversazione telefonica, adesso è qua, ci ha 

raggiunto e quindi io direi di dare intanto la parola 

all’Assessore Gerardi che ci relazionerà su quelle che sono le 

vicende che sono accadute anche perché insomma ne abbiamo sentite 

Assessore, abbiamo sentito che c’erano delle persone pure che 

risiedevano là all’interno del posto, del sito. Insomma ci dica 

lei quello che è successo e come si è condotta la situazione, 

grazie. Do la parola all’Assessore Ivan Gerardi. 

 

ASSESSORE GERARDI IVAN 

 

Grazie Presidente, buongiorno a tutti i componenti. Allora, la 

scorsa settimana come avete saputo ci sono stati questi atti 

vandalici a danno della pompa di sollevamento di contrada San 

Silvestro che ha diciamo prodotto un blackout in tutta la città di 

Marsala, soprattutto nella zona nord, con circa 30.000 utenze. A 

seguito di ciò la ditta ha lavorato ininterrottamente tutta la 

notte e in meno di 24 ore sono stati ripristinati 3 dei 4 motori 

che hanno permesso il raggiungimento dell’acqua in tutta la zona 

nord. Dopo diciamo questo intervento, quando è stato, venerdì 

mattina mi chiama il geometra Zichittella e mi dice mentre nella 
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via Buestavano effettuando dei lavori di fibra hanno rotto la 

condotta principale e la condotta principale di via Bue Morto 

interessa circa il 95 percento delle utenze marsalesi. Al che la 

ditta è dovuta intervenire nuovamente e già sabato alle ore 18:00 

sono state riavviate diciamo le pompe di sollevamento e l’acqua 

diciamo dovrebbe andare a regime. Il problema è che quando viene 

interessata la condotta principale di via Bue Morto si crea aria 

nella tubatura, nelle condotte, che permette diciamo un 

rallentamento del raggiungimento dell’acqua. Tu penso anche lo sai 

com’è perché anche nell’amministrazione ti ricordi (fuori 

microfono) è così, è uno stato di fatto. Riallacciandomi di nuovo 

al discorso dei locali di San Silvestro, questi locali quando 

diciamo sono intervenuti sia la Polizia, sia tutti gli operatori 

del settore si è scoperto che in una stanza adiacente diciamo, 

sempre nel complesso della struttura stessa c’erano, mi sono 

arrivate anche a me delle immagini fotografiche che raffiguravano 

i luoghi con cucina, altre attrezzature, un letto adibito, quindi 

io ad oggi non so dire chi ci stava, chi non ci stava e da chi era 

frequentato però vi posso dire che la notizia è oggetto di 

valutazione e di indagine da parte della Polizia Municipale, 

quindi faranno il loro corso e ci diranno poi in prosieguo quello 

che è successo con certezza. Io comunque volevo trarre l’occasione 

per ringraziare i componenti della commissione che tempestivamente 

mi avete chiamato, dando anche dei suggerimenti, perché quando si 

verificano questi episodi in cui c’è un blackout della città, 

avere il sostegno dei Consiglieri che ti possono dare dei 

suggerimenti, dei consigli, penso che è anche un fattore positivo, 

anche perché avere il peso diciamo di una città intera che è senza 

acqua, avere il sostegno dei Consiglieri è una mia… diciamo mi ha 

gratificato molto e mi ha dato una marcia in più nell’affrontare 

l’emergenza e quindi lo volevo fare, non l’ho fatto pubblicamente 

ma colgo l’occasione per farlo. Grazie. Se ci sono altri 

interventi o domande. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Scusate un attimo. Intanto ringraziamo anche l’Assessore del 

plauso insomma che ci fa a noi come componenti della commissione. 

Per ordine chi c’è, prima Fernandez e poi Leo. Quindi Fernandez, 

(fuori microfono). Io qua l’ordine non ce l’ho perché non funziona 

qua il monitorino, quindi tu mi dirai chi parla e noi daremo la 

parola. Il primo in ordine intanto di sicuro è Massimo Fernandez, 

prego Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente. Innanzitutto volevo ringraziare l’Assessore 

Gerardi per essere intervenuto subito qua in commissione per 

mettere alla luce quello che è successo. Ora sentivo di quattro 

motori, ne sono stati attivati tre. Siccome ci sono ancora delle 

zone che acqua non arriva fino a questa mattina, e mi riferisco a 
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quella famosa zona, non vorrei che magari questo motore è quello 

che porta l’acqua lì. No. Va bene, su questo volevo chiedere.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Scusate, come intendiamo procedere? Per me è identico. Poi per 

ordine c’è credo il Consigliere (voci sovrapposte). Prima andiamo 

con il Consigliere Rodriquez, poi Orlando e poi infine Coppola. 

Diamo la parola al Consigliere Rodriquez, prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi. Assessore riguardo i punti 

strategici, specialmente per l’acqua adibita appunto dai cittadini 

tutti, sia per bere, per cucinare e quant’altro, diciamo questi 

punti strategici perché non mettete delle telecamere? È nel 

programma però bisogna affrettare questa situazione perché oltre a 

rubarsi i cavi, che è un danno non indifferente per le casse 

comunali, senza dubbio, però è risolvibile nel giro di una notte 

come si è interessato lei con tutto il suo staff a provvedere a 

riparare il tutto. Ma se qualche pazzo, che pazzi ormai ce ne sono 

tanti per strada, decidesse di mettere qualche veleno dentro i 

serbatoi dell’acqua, dico a succedere una tragedia in una città 

senza che sono appunto questi pozzi, queste pompe di sollevamento 

controllate con delle telecamere, dico e noi sicuramente non ci 

tiriamo indietro per rimpinguare il capitolo delle telecamere, 

assolutamente, perché è una cosa che riguarda tutti. La ringrazio, 

se mi può dare poi la risposta.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Rodriquez. Poi a margine (fuori microfono). 

Assessore, visto diciamo poco fa quello che lei ha sentito e ha 

riferito insomma riguardo anche a questa situazione diciamo di 

qualcuno che abitava all’interno di questo edificio comunale 

volevamo poi, la sentiremo poi magari a seguito delle indagini 

appunto per capire come mai queste cose avvengano. Cioè in un 

posto così delicato dove c’è diciamo il fulcro 

dell’approvvigionamento idrico in città, dove c’è materiale 

sensibile che è stato soggetto anche a essere vandalizzato e 

rubato, come può avvenire che qualche persona viva in un posto che 

è di proprietà del Comune. Questa cosa è una cosa molto, su cui 

poi approfondiremo anche noi come commissione, sentiremo il 

comandante e capiremo un attimo, perché dico significa la più 

totale incuria da parte dei nostri uffici, la più totale incuria. 

Perché appunto o è un posto dimenticato da Dio e dagli uomini, ma 

non credo perché abbiamo, credo che ogni giorno ci sia qualcuno 

perlomeno che vada a vedere lo stato dei luoghi, è giusto, il 

fontaniere e quant’altro, quindi su questa cosa ora… il dirigente 

è Frangiamore e poi chi è che si occupa Assessore proprio di 

questo servizio? Gaspare Zichittella, insomma e via discorrendo, 

perfetto. Va bene, questo poi colleghi vi prego di ricordarci di 
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sentire perché questa cosa è molto grave, quella che è avvenuta. 

Diamo la parola adesso al Consigliere Orlando e poi di seguito al 

Consigliere Coppola e Fici. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Assessore, componenti, pubblico. Assessore 

innanzitutto io le rinnovo i complimenti per quanto riguarda la 

celerità, a lei, tutto il suo staff (fuori microfono). Oltre 

all’articolo se lo dice Orlando ho avuto modo di leggere un’altra 

testata locale dove va beh, oltre a citarmi riportava delle 

immagini, quelle che diceva lei Assessore in merito alle stanze 

con letti, frigorifero, TV e altro. Ho capito che c’è indagine da 

parte della Polizia Municipale però oltre a questo ho visto anche 

altre foto dei motori. Dico posso capire che noi non abbiamo la 

possibilità di andare a visionare la condotta attuale perché 

logicamente è sotto la sede stradale, ma ho visto le foto dei 

motori ed è a dir poco scandaloso. Sì che è ruggine all’esterno 

(fuori microfono). Delle pompe, del tubo, del macchinario, dico le 

foto sono state pubblicate e mi dispiace dire che in tre anni ho 

fatto più sopralluoghi all’interno degli impianti sportivi e devo 

fare un mea culpa perché un sopralluogo personalmente non l’ho mai 

chiesto per andare a visionare quelli che sono i problemi della 

condotta idrica in città. Sarà mia cura, tra l’altro oltre a 

essere componente di questa commissione sono componente e 

vicepresidente della terza commissione e insieme al Presidente 

Milazzo mi farò carico di chiedere al Presidente del Consiglio di 

autorizzarci per andare a fare dei sopralluoghi prettamente 

specifici per quanto riguarda il problema di tutte le pompe, di 

tutti gli acquedotti, capire quanti fontanieri abbiamo, capire 

realmente chi è il soggetto che ha la possibilità di accedere 

all’interno di questi luoghi, di chiedere delle visite mediche 

specifiche per questi soggetti. Dico a questo punto visto che è 

successo il caso, se caso dobbiamo chiamare, dico facciamone un 

caso anche all’interno della terza commissione. Presidente qualora 

lei ritenga opportuno fare dei dovuti accessi agli atti o 

convocare dico mi trova pienamente d’accordo, lei sa benissimo che 

io sono con lei. Detto questo, la città oltre a vivere 

dell’emergenza idrica negli anni, non è da quando lei dirige 

questo Assessorato o da quando c’è il dirigente Frangiamore a capo 

di questa struttura, vi è un altro problema che è quello del 

servizio di approvvigionamento. È impensabile che questa città, 

una città con 104 contrade, abbia soltanto un mezzo che possa 

rifornire l’intera città, dando logicamente la priorità a 

strutture ospedaliere, RSA, case di riposo, scuole, privando allo 

stesso tempo cittadini, cittadini non intendo io la classica 

famiglia o colui che si può permettere di andare ad acquistare il 

mezzo per avere l’acqua a casa, ma io in questi giorni Assessore 

ho avuto delle segnalazioni di famiglie che hanno dei disabili 

all’interno, perciò da paragonare a ospedale o RSA perché sappiamo 

benissimo che con il servizio ADI non viene concessa la 

possibilità al paziente di andare all’interno di una struttura ma 
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di essere assistito a domicilio, perciò in questo caso è 

l’ospedale che va a casa, e noi stiamo privando questi cittadini 

di essere riforniti solo perché all’interno dell’ufficio 

acquedotto non si riesce a prendere delle priorità in ordine di 

emergenza o in ordine di famiglie, chiedendo anche quello che sia 

la disabilità, la 104, l’articolo 3 comma 3, dico bisogna creare, 

Assessore mi perdoni se mi permetto, io non mi voglio sostituire a 

quello che è il suo ruolo, un centralino e uno staff idoneo che 

possa dare tempi certi e una scala di priorità dicendo a che ora 

l’autobotte arriva a domicilio, se siamo in grado, e lei con il 

suo collega Assessore Agate vi dovete impegnare, anche perché le 

somme se non ricordo male in bilancio per l’acquisto di autobotti 

ci sono anche perché lei nella scorsa seduta ci diceva che noi 

abbiamo quattro autisti che possono guidare le autobotti, a 

rifornire immediatamente e in tempi celeri l’autoparco di altre 

autobotti. È impensabile che una città come Marsala ha 

un’autobotte con una capienza di 3000 litri. Posso capire che sono 

state date in concessione o in appalto a ditte esterne e il 

servizio di, ma è sempre poco. Cioè perché noi abbiamo 

un’autobotte di proprietà comunale e un’autobotte che deve 

rifornire un’intera città. È la stessa cosa, visto e considerato 

che ogni tanto questa cosa mi viene rimbalzata e mi viene chiesta 

più volte, avere Marsala soltanto con un’ambulanza. Non si può 

garantire l’emergenza in città. O avere Marsala con una pattuglia 

di Vigili Urbani. Il servizio di vigilanza e sicurezza non può 

essere garantito. Perciò se noi non paragoniamo un servizio 

essenziale come quello del servizio idrico con autobotti 

efficienti ed efficaci del territorio noi abbiamo parlato del 

nulla. Grazie, scusate se sono stato molto lungo.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Scusate, diamo la parola al Consigliere Flavio Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. L’altra sera lei è andato via Assessore, io 

riallacciandomi un po’ all’intervento di Rodriquez, del Presidente 

e di Orlando dico mi sembra strano, più che strano sono anche le 

terminologie che vengono usate, che si parli e si continui ad 

affermare che è stato un atto vandalico. Un atto vandalico è un 

atto di sfregio considerato, qui parliamo di un furto che ha una 

certa entità, non è la prima volta che accade e nello stesso tempo 

crea disagio a buona parte della città. Dunque più che un atto 

vandalico direi quasi un attentato. Ora l’altra sera ripeto lei 

non c’era, ho chiesto se sia il caso che il Sindaco anche su 

questa vicenda, e la dimostrazione che la poca attenzione che c’è 

da parte di chi dovrebbe vigilare, il fatto che, scoprire che 

c’era una cucina, c’era una camera matrimoniale a momenti e il 

tavolo da pranzo, in un punto sensibile della città credo che sia 

la dimostrazione di quanta poca attenzione c’è in luoghi che 

dovrebbero essere attenzionati tanto quanto un monumento. Ora dico 
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credo che sia opportuno che il Sindaco e l’amministrazione chieda 

alle autorità competenti, dunque alle forze dell’ordine, di 

intensificare anche le indagini perché se non ho capito male fra 

l’altro la guaina è stata tolta anche lì in luogo, cioè e parliamo 

di rame e parliamo di 50.000 euro di danni, non è una cosa che uno 

lo prende, lo mette nella pentola e il rame si squaglia o si 

scioglie, giusto o no? Dunque significa che è stato portato in 

qualche centro di raccolta dove abusivamente recepiscono, e questa 

si chiama ricettazione. Dunque credo che va al di là del semplice 

atto vandalico. Credo che già, siccome è l’ennesima volta che 

accade credo che ci sia la necessità che il Sindaco, alla 

Prefettura, alle autorità competenti, non so a chi, intensifichi 

le indagini per capire poi esattamente cosa accade. Solo questo 

avevo chiesto Assessore, e credo che sia opportuno perché non è un 

semplice sfregio di tagliare le gomme a una macchina, qua parliamo 

di un furto grave, sostanzioso, questi hanno avuto tutto il tempo 

di smontare e riciclarlo possibilmente, dunque credo che vada al 

di là del semplice atto vandalico.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

(voci sovrapposte) Credo che su questa vicenda, che non è di poco 

conto, appunto perché ci sono stati lavori subito prima diciamo 

dell’evento, dico poi sarà oggetto di, credo (incomprensibile) 

l’Assessore addetto che già è oggetto di indagine, poi ci dovranno 

relazionare gli inquirenti perché non credo che solo la Polizia 

Municipale sia stata informata, penso anche (fuori microfono). 

Credo che anche la Polizia di Stato o Carabinieri sta seguendo le 

indagini perché non penso che la Municipale abbia, purtroppo 

diciamo, le competenze esaustive per poter… lascio la parola a 

Nicola Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, colleghi, Assessore. Io prima di fare alcune 

riflessioni in merito a quello che si è registrato a San 

Silvestro, cioè ovvero il furto di cui abbiamo discusso, volevo 

Ivan evidenziare un aspetto che ha già in parte anticipato il 

collega Orlando, che è quello delle autobotti. Io credo che questa 

problematica delle autobotti, chi soprattutto come noi ha fatto 

più di una esperienza in Consiglio Comunale, credo che debba 

essere affrontata di petto una volta e per tutte perché è ridicolo 

che una città come Marsala che ha le sue criticità, un po’ per il 

livello dell’acqua, un po’ per difficoltà a servire in maniera 

efficiente tutta l’intera area del marsalese, che possa ancora una 

volta ritrovarsi con un parco mezzi di un’autobotte e mezza. Cioè 

io credo che queste somme devono essere calate in bilancio e una 

cosa che abbiamo lamentato ai dirigenti e che credo possa trovare 

accoglimento da parte tua che oggi rivesti il ruolo di Assessore è 

che i dirigenti fondamentalmente lamentano sempre che non vengono 

inserite in bilancio le debite somme per quello che loro devono 

svolgere durante l’anno, addebitano questa responsabilità a noi 
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come Consiglio Comunale ma di fatto non ci arriva mai una sola 

nota che parallelamente a quello che viene indirizzato a voi come 

amministrazione venga messo alla luce della commissione, del 

Consiglio Comunale tutto per capire all’interno delle somme a 

disposizione come indirizzare quelle poche somme su quelle aree o 

su quelle tematiche più importante, e questo secondo me deve 

essere una cosa che deve essere affrontata perché non si può 

svolgere per tutto il territorio di Marsala il servizio con una 

sola autobotte e mezza perché, perché naturalmente ogni qualvolta 

dovrà rifornirsi di acqua automaticamente la capacità di poter 

soddisfare quella che è l’utenza in una determinata area si 

circoscrive a quella e basta. Quindi ci dovrebbero essere delle 

autobotti che dovrebbero tra virgolette servire il territorio, 

magari in tre macroaree: alcune in zona nord, alcune in zona 

centro e altre in zona sud. Un’altra problematica che di recente 

ho avuto modo di apprendere è la situazione in cui versa un’area 

della città che è proprio limitrofa al centro urbano, che è la via 

Colaianni e la via Vita. Lì praticamente mi dicono i residenti del 

posto che non prendono acqua forse da più di un mese. Non riescono 

gli uffici, perché ho informato di questo Gaspare Zichittella, non 

riescono a capire e comprendere quale sia la natura del problema. 

Sta di fatto che c’è (fuori microfono). No, non sono solo due 

(fuori microfono). Ma a me dicono che pure in via Vita, cioè 

all’altezza proprio di via Vita che c’è la parte iniziale che poi 

a cascata va a rifornire la via Colaianni non prendono acqua. Per 

cui ti prego Ivan di verificare o riverificare nuovamente il tutto 

con gli uffici. In merito invece alla recente questione dei furti 

Ivan io veramente non riesco e capire, e questa è la 

dimostrazione, non è un appunto che faccio solo 

all’amministrazione ma a tutti i dipendenti del Comune, di come ci 

sia poca attenzione o quasi incuria nei confronti di quello che si 

fa, perché dico è impossibile, è impossibile che un dirigente, un 

funzionario che si reca lì nella zona di dove abbiamo le pompe a 

seguire i lavori di efficientamento energetico e non si accorge 

neanche che negli ambienti antistanti si sono creati una vera e 

propria abitazione. Cioè dico è una cosa assurda, cioè veramente è 

la dimostrazione plastica di come le cose vengono attenzionate, 

con una proprio superficialità pazzesca, cioè con una strafottenza 

che è incredibile perché dico è impossibile che questi si siano 

trasferiti all’indomani dell’intervento di efficientamento 

energetico se vero è che ci sono addirittura delle zone adibite a 

cucina, e non riesco a capire come chi poi ha effettuato il furto, 

che doveva probabilmente essere informato di come venivano 

sfruttati i locali o della presenza dei dipendenti comunali si sia 

pure, cioè non abbia pure creato il problema di queste persone che 

erano lì a pernottare, quindi ci deve essere una complicità 

diffusissima che ripeto è frutto sicuramente della superficialità, 

dell’incuria che si ha quando si fanno delle cose a livello 

pubblico, però dico è impossibile che queste cose siano all’oscuro 

di tutti perché ripeto, quando questo furto si registra non appena 

si finiscono i lavori e c’erano addirittura delle persone, degli 

abusivi che dormivano lì, cioè dico ma di che cosa dobbiamo 



9 

8^ Commissione 16/10/2023 

indagare, ma cosa dobbiamo indagare? Cioè la cosa che bisognerebbe 

fare è andare a chiedere a quelli che ci vivevano se hanno visto 

qualcosa o qualcuno, e dico è assurdo. E anche lì Ivan io ti 

prego, cioè naturalmente nella riservatezza naturalmente che 

merita il caso, ci sono delle indagini, capisco che le indagini 

siano coperte dal segreto di ufficio, non lo so, però dico di 

essere anche noi informati perché dico non ci facciamo una bella 

figura, è assurdo che un cittadino possa rimproverare a noi, che 

siamo dei semplici Consiglieri, che diamo delle indicazioni, che 

anche noi denunciamo certe malefatte, ritrovarsi così a non saper 

dire il perché è avvenuta una determinata situazione, per cui come 

diceva il collega Coppola io spero che di questa vicenda si faccia 

luce il prima possibile, grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Il fatto è veramente increscioso e anche ci proietta 

nell’incredulità insomma, nell’incredulità di quello che si è 

appena sentito giustamente dalle parole dell’Assessore. Un’altra 

cosa io volevo aggiungere, visto che parlavamo anche diciamo della 

mancata programmazione Assessore. Io lo dissi in Consiglio la 

volta scorsa, lei non c’era, era andato via appunto per affrontare 

questo problema però dico lo ripeto in questa occasione. Noi 

avevamo, c’era la possibilità e c’è stata la possibilità 

attraverso l’ATI di avere una, di presentare dei progetti per la 

riqualifica delle condutture, qua è un bando che era scaduto nel 

2022, a settembre di quest’anno, si dovevano già indire le gare 

d’appalto per completarsi nel 2026. Il PNRR dava somme per 2 

miliardi di euro all’intera nazione e per sostituzione di 25.000 

chilometri di condutture. Lei non so se era già in carica quando 

il bando scadeva o meno, io questo non me lo ricordo sinceramente, 

ma dico l’amministrazione che da tre anni è in capo e che è 

vigente sul nostro territorio se n’è altamente fregata di 

presentare attraverso l’ATI un progetto di riqualifica della 

nostra condotta. Hanno fatto, l’ATI ha presentato dei progetti al 

PNRR sempre nelle misure diciamo, nella stessa misura ha 

presentato per gli invasi idrici, va benissimo, questo lo ha fatto 

l’ATI, qualche Comune della provincia che è componente dell’ATI ha 

presentato dei progetti per il proprio Comune; il Comune di 

Marsala, vista la grande occasione che c’era di ripristinare la 

condotta non lo ha fatto, e questo io lo trovo un fatto gravissimo 

di mancanza di attenzione. Tra l’altro sulla scorta di che cosa, 

sulla scorta che noi abbiamo avuto assegnati due anni fa quattro 

componenti, quattro tecnici dal Ministero appunto per i progetti 

di PNRR, l’altro giorno vedo, la scorsa settimana, che si è dato 

incarico a non so quanti tecnici per lo svolgimento del PNRR. 

Forse andava fatto prima allora questo supporto perché il fatto 

sta che noi abbiamo perso un’occasione perché sappiamo benissimo 

che cambiare, costruire una condotta parallela, perché prima 

bisogna farne una in parallelo e poi chiudi una e riattivi 

l’altra, per le lunghezze che ci sono, mi dicevano i tecnici, lo 

stesso Zichittella, si va dai due ai tre milioni di euro, 
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quantificandole, e non sono soldi che noi possiamo estrarre dal 

cilindro con una certa semplicità (fuori microfono). Dico rifare 

la conduttura, perché il problema della conduttura risale a quando 

sono stati messi negli anni 90 i famosi tubi in vetroresina che 

purtroppo sono stati un pessimo affare per tutti noi. E questo 

problema annoso dico è passato in sordina. Avevamo la possibilità, 

avevamo le figure che potevano all’interno del Comune fare tutto 

ciò e non è stato fatto. Ora la scorsa settimana ho visto che il 

Sindaco ha racimolato un po’ di tecnici in giro per la provincia 

per il PNRR, ma che cosa, a cose fatte? Cioè vorrei capire queste 

persone servono solamente a fare le gare d’appalto, a dare 

incarichi? Cioè vorrei capire a cosa sta, come ci siamo fatti 

scappare questa occasione intanto, più unica che rara e come si 

intende andare avanti. Cioè è un fatto grave quello che è successo 

Assessore, lo dico a lei perché ora al momento è lei diciamo 

nell’ambito quindi non è un fatto personale ma è un fatto, parlo 

all’amministratore. Grazie. Il Consigliere Accardi lascia i lavori 

alle 11:40esatte. Passo la parola al Consigliere Mario Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente. No, dimenticavo un momento fa nel mio primo 

intervento di chiedere Assessore la programmazione per quanto 

riguarda via Acquaioli si chiama in italiano, sissignore. 

Praticamente qualsiasi sono le carenze di personale che c’è 

all’interno del Comune, in tutti i settori, però quando se ne va a 

casa il geometra in pensione magari se ne assume un altro, in un 

mese può svolgere il lavoro (fuori microfono). No, diciamo che può 

svolgere, un ingegnere la stessa cosa, ma questi acquaioli che mi 

risulta che stanno andando tutti in pensione e che sanno dove sono 

le chiusure, le valvole per aprire e chiudere, se non vengono 

affiancati in un periodo non dico di un anno, ma magari di sei 

mesi, da altre persone che devono essere assunte per fare questo 

lavoro credo che noi a breve saremo, oltre tutti i problemi 

dell’acqua che abbiamo, anche ci verrà il discorso degli acquaroli 

che mancheranno. La ringrazio, se può dare la risposta.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Rodriquez. Diamo la parola per le varie 

questioni sollevate all’Assessore al ramo Ivan Gerardi, prego 

Assessore.  

 

ASSESSORE GERARDI IVAN 

 

Grazie Presidente. Allora, volevo rispondere al Consigliere 

Fernandez: sono stati riattivati tre dei quattro motori, ma 

diciamo la struttura di sollevamento di contrada San Silvestro 

eroga l’acqua e spinge l’acqua nelle altre pompe di sollevamento, 

che sono Cardilla e poi Fontanelle, quindi l’acqua viene spinta 

nelle altre pompe e via via poi arriva nelle condotte. Il fatto 

che ci sia stata qualche criticità non penso che sia data di 
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questo. In ogni caso stanno lavorando per ultimare e mettere a 

regime tutti e quattro i motori. Consigliere Rodriquez mi parlava 

delle telecamere e videosorveglianza: non mi voglio giustificare 

di nulla ma io ho assunto l’incarico di Assessore a bilancio 

approvato e a progettazione già fatta. In ogni caso avevo dato 

indicazioni che se ci fosse stato un residuo di soldi nell’appalto 

dovevano essere installate le telecamere di videosorveglianza e 

siamo arrivati, avevo dato questa indicazione e siamo stati 

veramente sfortunati perché era previsto (fuori microfono). No, 

tra l’altro in quella pompa di sollevamento di contrada San 

Silvestro è stato già installato un impianto di videosorveglianza 

e di allarme collegato con un istituto di vigilanza. Oltretutto è 

stato installato un impianto che prevede un codice, questo codice… 

prevede diversi codici, questi codici sono stati dati ai 

fontanieri, soltanto ai fontanieri, ogni fontaniere ha il proprio 

codice e così noi sappiamo l’entrata e l’uscita di ogni 

fontaniere, quanto sta all’interno e quando va via, per avere un 

controllo specifico. Questa idea diciamo di questa 

amministrazione, voi parlavate di controlli e secondo me è da 

estendere a tutti gli altri impianti di sollevamento ma anche a 

tutti i pozzi. Tra l’altro in previsione la mia idea, poi vediamo, 

dobbiamo fare sempre i conti con i soldi, però la mia idea è 

quella di installare telecamere intelligenti perimetrali. Che 

significa, sono delle telecamere che vengono collegate sempre a un 

software interno, queste telecamere sanno distinguere gli animali 

dalle persone. Se perimetralmente viene rilevato, automaticamente 

scatta l’allarme e quindi ci può essere un controllo, un presidio 

diretto sul territorio. Abitazione edificio comunale, questa me 

l’avete fatta, questa domanda, più di qualcuno. Allora, come ho 

detto prima ci sono delle indagini, sul posto dopo il furto e dopo 

anche atti vandalici, perché non solo hanno rubato, però hanno 

vandalizzato tutto, hanno rotto tutto. Vero è, è stato un vero e 

proprio furto, ne do atto a Flavio Coppola, però oltre diciamo il 

furto quello che è rimasto è stato vandalizzato: sono state 

buttate tutte cose a terra, sono stati creati anche altri danni 

che magari potevano essere evitati. Sull’abitazione di questo 

edificio comunale, voci di corridoio, io non conduco le indagini, 

a quanto pare è un ex dipendente, un ex fontaniere che è andato in 

pensione e che continuava ad andare lì per dare da mangiare ai 

cani. Queste sono le notizie che so, ma in ogni caso su questo sta 

indagando il corpo del comando della Polizia Municipale per 

approfondire e capire meglio la situazione. Oltretutto a seguito 

del furto è intervenuta la Polizia di Stato che anche lì sta 

facendo le sue indagini. Per quanto riguarda le autobotti 

fatiscenti è vero, circa un mese fa avevo inviato una nota la 

dirigente La Rocca in quanto chiedevo o il ripristino dei due 

mezzi che per adesso non possono essere usati o l’acquisto di 

altri due mezzi. Siccome c’era diciamo un rimbalzo di competenza, 

è competente l’autoparco a comprare le autobotti o è il servizio 

idrico. Siccome quando ci sono rimbalzi di competenza qualcuno 

deve prendersi la responsabilità di mettere su carta, dopo un 

colloquio col Segretario si pensa, ed è così, che la competenza è 
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dell’autoparco, al che ho fatto una nota scritta, e sono agli 

atti, di provvedere innanzitutto nell’immediato al ripristino dei 

due automezzi e di acquistare almeno altre due autobotti. Se non è 

previsto nel bilancio impegniamoci tutti a metterle perché le 

dobbiamo comprare, anche se gli uffici sono già informati (fuori 

microfono). Allora, sicuramente ci saranno le somme, però le 

dobbiamo attenzionare. Quindi due cose: vigilanza con questi 

diciamo impianti intelligenti e autobotti. Ma avevo in mente anche 

un altro investimento che potevamo fare, che secondo me potrebbe 

essere tra virgolette un investimento ma potrebbe portare anche 

dei guadagni in più per il Comune di Marsala per poi reinvestirli 

nell’efficientamento idrico: i contatori Lorawan. Sono dei 

contatori diciamo intelligenti che in maniera tempestiva 

comunicano attraverso un software il consumo reale di ogni utenza. 

Questo cosa ci permette, di avere una bollettazione puntuale, 

almeno due volte l’anno. Se tu fatturi una nuova attività una 

volta l’anno sicuramente le somme saranno maggiori. Se tu vai a 

fatturare ogni sei mesi, sicuramente in bolletta arriverà un 

importo minore (fuori microfono). Ma noi dobbiamo decidere, se 

vogliamo efficienza o vogliamo lasciare tutto per com’è. Io penso 

che se a Mario Rodriquez arriva una bolletta dell’acqua di mille 

euro l’anno sicuramente può trovare delle difficoltà, ma se ne 

arrivano in un anno due da 500 euro penso che possa avere più 

possibilità nel pagarle, e questa è un’altra idea. Sulle autobotti 

comunque è stata attivata, grazie anche al vostro suggerimento, la 

procedura COC che quando si verificano emergenze in tal genere 

possano mettere a disposizione del Comune di Marsala tutte le 

autobotti della Regione Sicilia per sopperire diciamo alle 

criticità che possono incontrare le nostre diciamo condotte. 

Centralino, io sarei per riattivazione e già è tutto pronto, 

dell’app Municipium, è già tutto pronto, dobbiamo soltanto 

individuare la persona responsabile che possa portare e possa 

gestire questa applicazione. In ogni caso ora dal 1° novembre nel 

nostro Comune entreranno tante persone, che sono diciamo quelli 

del PUC, circa mille persone, dobbiamo andare a individuare magari 

quelle persone che, in base a tanti settori, quelli che ci possono 

dare un aiuto, e pensavo di mettere qualcuno di questi operatori 

anche nel centralino come c’è stato. Mario Rodriquez parlava di 

fontanieri, già una persona è stata trasferita, c’è stato un 

pensionamento, un certo Zizzo, è stata mandata un’altra persona 

che era qui addetto alla ricezione qua in Comune, è stata mandata 

una persona quindi per adesso diciamo il personale c’è, però in 

vista dei prossimi pensionamenti di qua a due anni, individuare 

qualcuno sì, sarebbe buono. Il problema è sempre quello, del 

personale: a chi dobbiamo mandare? Oltretutto se non si aumentano 

le ore non si può assumere nessuno. ATIidrico, io non c’ero in 

quei due anni e non so come le cose siano andate, però so di certo 

che l’ATI è stata commissariata, ora, perché non è di fatto mai 

partita, e questi investimenti del PNRR ci deve pensare la ATI 

Idrico a fare investimenti per ogni Comune. Infatti parlando con 

gli uffici, parlando col dirigente mi hanno riferito, e magari li 

potete chiamare anche voi in audizione per avere un confronto più 
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approfondito, che noi come Comune non possiamo fare investimenti 

perché li deve fare la ATI idrico. Ho finito.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Intanto registro l’uscita del Consigliere Fici alle 11:50. Una 

cosa perché è giusto mettere anche a conoscenza diciamo un po’ 

tutti: l’ATI nasce appunto come consorzio di Comuni. In questi 

Comuni, i rappresentanti dei vari Comuni fanno parte 

dell’assemblea dell’ATI, non è che l’ATI come ente astratto a 

occuparsi dei singoli progetti. I singoli Comuni mettono, ognuno 

per le proprie vicissitudini, mette al corrente l’ATI di un 

progetto, di quello che ha bisogno, noi abbiamo bisogno della 

condotta, Salemi avrà bisogno di un vaso irriguo, Trapani avrà 

bisogno di un impianto di sollevamento, vengono veicolati dall’ATI 

ma sono i vari Comuni che siedono al tavolo dell’ATI a dire ogni 

Comune di che cosa ha bisogno e partecipare col progetto. Poi è 

veicolato dall’ATI quello sì, perché è diciamo il consorzio, però 

le proposte vengono dai Comuni e le progettazioni dovrebbero 

avvenire visto che l’ATI è in questo stato ancora di costituzione 

da parte del Comune. Cioè l’interesse il Comune ce l’ha, non è che 

ce l’ha l’ATI, ora è pure commissariata. Infatti l’ATI ha 

presentato dei progetti diciamo interritoriali per quanto la 

riguarda, però nelle specifiche deve essere chi si è seduto 

all’ATI a poter portare avanti le esigenze del proprio territorio. 

Do la parola al Consigliere Fernandez che aveva chiesto di 

parlare.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente. Era soltanto, vorrei chiedere all’Assessore, 

non so se già è andato in pensione ma a quanto mi risulta a breve 

ci sarà pure qualche pensionamento di qualche clorista. Clorista 

significa che le acque dei pozzi vengono trattate con il cloro e 

ci deve essere una certa esperienza, quindi la prego di 

attenzionare questo fatto e magari se è ancora… non so chi è, lo 

sta dicendo, però che sta andando… magari di affiancare qualcuno 

nel frattempo per (fuori microfono). Ed era clorista Zizzo? (fuori 

microfono) Comunque se c’è ancora, magari di avvicinare qualcuno 

in modo tale perché (fuori microfono). Ho capito, va bene. Solo 

per questo, perché è una figura molto particolare questa del 

clorista, grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Fernandez. Ha chiesto di parlare il Consigliere 

Coppola, prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Lei Presidente ha detto benissimo sulla 

questione per quanto riguarda ATI idrico. Io ritengo che, presumo, 
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non sono un tecnico in materia, lato idrico dovrebbe funzionare un 

po’ come lato rifiuti, per cui come noi il Comune di Marsala ha 

predisposto un piano di intervento sulla gestione dei rifiuti, 

credo che Marsala si dovrebbe dotare anche noi, dico nei confronti 

del lato idrico, con un piano di intervento che sia funzionale al 

nostro territorio perché se tutto questo non funziona a regime, 

tra quello che è l’acqua e la pianificazione del territorio allora 

significa che noi domani potremmo avere dei problemi. Dunque io 

credo che al di là di ogni cosa non possiamo consentire che per 

negligenza o per norme che ancora non sono chiare perché non hanno 

stabilito la vera costituzione del lato idrico, di poter lasciare 

un territorio con le difficoltà che giornalmente si evincono 

Assessore. Dico credo che sia importante, con una nota fatta e lo 

possiamo fare come un atto di indirizzo Presidente, se lei mi 

consente e se tutta la commissione è d’accordo, nel Consiglio 

Comunale che il Sindaco mandi, si approvi un atto di indirizzo al 

Presidente della Regione e al commissario per quanto riguarda lato 

idrico, che fino a quando noi non abbiamo ci occuperemo e poi 

aggraveremo le spese che si faranno al lato idrico, perché così 

rischiamo che noi abbiamo disfunzioni perché c’è la negligenza 

della costituzione di una società. Se per esempio c’è un problema 

di siccità o un’emergenza sanitaria che facciamo? Allora a questo 

punto credo che bisogna intervenire immediatamente e se è il caso 

anche scendere in piazza contro decisioni sovraordinate rispetto a 

quelle che sono le vere esigenze di un territorio.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Assessore prego, ne ha facoltà, prego.  

 

ASSESSORE GERARDI IVAN 

 

Vi ricordo che un recente intervento di circa 64 milioni 

consentirà di avere nelle condotte della città di Marsala circa un 

pompaggio di acqua di 30 litri al secondo per una condotta che 

verrà realizzata sempre con fondi PNRR da Erice, Paceco, Marsala. 

(fuori microfono) Sicuramente verranno, il territorio, quindi su 

questo un investimento c’è, il problema rimane quello della 

sostituzione delle condotte nostre.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Scusate, scusate, bisogna sempre per problemi di trascrizione 

(voci sovrapposte). Bisogna sempre annunciare per un problema di 

trascrizione chi parla, perché non lo fa in automatico. Quindi 

adesso sta parlando l’Assessore Gerardi. Grazie Assessore.  

 

ASSESSORE GERARDI IVAN 

 

Allora, volevo fare anche con voi un altro ragionamento: negli 

anni sono stati chiusi quattro pozzi perché i nitrati erano alti, 

però questi quattro pozzi diciamo garantivano un’erogazione 
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dell’acqua in maniera normale in tutto il territorio di Marsala. 

Pensavo, è una mia idea che ci ho ragionato in questa settimana, 

però che secondo me è fattibile, quella di andare a installare in 

ogni pozzo dei depuratori. Dobbiamo capire anche i costi. Se noi 

riuscissimo a riavviare questi quattro pozzi, anche con un 

investimento, non so di che somme parliamo, però secondo me di 

somme accessibili, voi sareste d’accordo a mettere in bilancio 

queste somme per l’acquisto di questi depuratori per far ripartire 

questi altri quattro pozzi che sicuramente potrebbero dare un 

respiro alle condotte e alle utenze marsalesi? Che ne pensate? E 

mi riferisco pozzo Bua, pozzo Pastorella e pozzo Stadio, almeno 

questi tre pozzi.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Chiede di intervenire il Consigliere Orlando, e poi il Consigliere 

Rodriquez. Prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Assessore lei da parte nostra troverà ampia disponibilità, ma 

qualora vi siano progetti e studi di fattibilità concreti e somme 

specifiche per ogni singolo depuratore, perché così è aleatorio 

dire siete disponibili? Sì, certo che noi siamo disponibili, dico 

ma potremmo essere disponibili al discorso delle autobotti perché 

sappiamo che su MEPA sarà fatta una gara per l’acquisto delle 

autobotti e la stessa medesima situazione dovrebbe essere fatta 

con depuratori da andare a mettere nei pozzi dove i nitrati e i 

nitriti sono notevoli dando anche lì delle priorità piuttosto che 

andare in un pozzo come quello dello Stadio che sappiamo tutti che 

la situazione è veramente drammatica. Perciò qualora lei venga 

insieme agli uffici a proporci delle iniziative che noi potremmo 

supportare in fase di bilancio ma con dati ufficiali alla mano, da 

parte nostra troverà ampia disponibilità. Logicamente se anche lì 

si può andare ad attingere a finanziamenti statali o regionali per 

poter mettere questi depuratori o ancor di più (fuori microfono). 

Lei mi deve perdonare ma quando parliamo di depuratori io salto in 

aria, infatti sono saltato in aria anche perché ritengo che allo 

stato attuale ci potrebbe essere un grande conflitto di interessi 

con un componente della giunta, perciò dico quando parliamo noi di 

depuratori dobbiamo stare attenti anche non, per questione di 

opportunità sia da parte nostra che da parte vostra. Dico a me 

dispiace farlo presente e non è che lo dia per scontato perché 

conosco la correttezza di questa amministrazione sotto i punti di 

vista di quelli che possono essere bandi, gare. Dico lungi da me 

andare a pensare altre cose, però per questione di opportunità un 

freno io lo metterei per essere un pochettino chiari e delineare 

il perimetro di quella che potrebbe essere l’installazione di un 

depuratore.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 
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Scusate, intanto siamo oltre limiti, quindi la seduta si chiude 

qua, non possiamo più fare nessuna domanda, siamo oltre, c’è 

l’altra commissione. Ringraziamo l’Assessore, se abbiamo, come 

avremo assolutamente, necessità di approfondire l’argomento lo 

faremo nelle prossime sedute. Grazie a tutti.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Consigliere Alagna Bartolomeo Walter delega il Consigliere 

Coppola Flavio Salvatore. 

Il Consigliere Michele Accardi esce alle ore 11:40. 

Il Consigliere Fici Nicola esce alle ore 11:50. 
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Il Consigliere Ivan Gerardi è presente in qualità di Assessore. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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